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鹿島市議会 令和５年９月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 １０月３日（火）】 

 

１． １３番議員 福 井  正 （市長・副市長・教育長・担当課長） 

これからの鹿島市の教育について 

１．不登校の状況と対策について 

（１）現状の不登校生徒数について 

（２）不登校生徒に対する教育について 

２．小中学校でのいじめの状況と対策について 

（１）現在いじめはあるのか 

（２）いじめ対策の取り組みについて 

（３）こども家庭への支援策の広報について 

３．オンライン教育について 

（１）コロナ禍時のオンライン教育の結果について 

（２）長期入院生徒等とのオンライン教育の可能性について 

４．少子化傾向の鹿島市の教育施設整備について 

（１）小中学校校舎などのこれからの整備について 

（２）少子化での小中学校統合の可能性について 

（３）少子化で教職員体制の変更の可能性について 

５．これからの小中学校でのスポーツや文化活動について 

（１）学校クラブ活動のこれからの取り組みについて 

（２）地域でのクラブ活動移行の取り組みについて 

 

 

２． １４番議員 松 尾 征 子 （市長・担当部長・担当課長） 

１．誰もが安心して利用できる長崎本線を取りもどすために、関係自治体に 

呼びかけて統一した取り組みを 

２．来秋の保険証廃止は、保険者はもちろん自治体、医療現場においても混乱 

 が心配されるといわれている。保険証を廃止させない取り組みを 

３．子どもたちの生命と健康を守るために 

 （１）病後児保育などの取り組みについて 

４．猫対策について 
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３． ６番議員 杉 原 元 博（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．こども、子育て世帯の支援について 

（１）本年４月「こども家庭庁」設置でどう変わってきているのか 

  ①福祉政策の面 

  ②学校教育の面 

（２）子育て支援センターの利用状況と相談内容について 

（３）子育て世代包括支援センター(子育て総合相談センター)の業務内容と 

  福祉課との役割分担について 

（４）ファミリーサポートセンター事業の利用状況と課題について 

（５）夫婦が安心して働ける環境づくりについて 

（６）「こども未来戦略方針」を受けての鹿島市の取り組みは 

２．市営・県営住宅の現状と今後の活用について 

（１）市営・県営住宅の今後の運営について 

（２）空き室の状況と今後の受け入れについて 

（３）入居の申込みと入居待ちの状況について 

（４）現状の課題と今後の対策について 

    

 

４． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長・担当部長・担当課長） 

１．夏季における熱中症対策として小学生へのランドセル用「保冷パッド」の

配布について 

（１）各小学校の熱中症対策について 

（２）「保冷パッド」の配布について 

２．ＪＲ肥前鹿島駅周辺整備について 

（１）鹿島市が整備する交流拠点の施設内容について 

（２）県の長崎本線沿線地域振興事業費（肥前鹿島駅交流拠点整備に係る運

営者調査及び実施設計等）について 

（３）県の肥前鹿島駅周辺整備に係る駅周辺エリア空間デザインプロデュー 

  ス業務委託仕様書について 

（４）ＪＲ肥前鹿島駅周辺整備基本計画、基本設計業務委託仕様書について 
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【 １０月４日（水）】 

 

５． １番議員 釘 尾 勢 津 子 （市長・担当部長・担当課長） 

１． マイナンバーカード及びマイナ保険証の現状と課題について 

（１）鹿島市のマイナンバーカード及びマイナ保険証の普及の状況について 

（２）中でも、６５歳以上の高齢者の年代別の普及の状況について 

（３）マイナ保険証に係る鹿島市の医療機関でのカードリーダー等の設置の

状況について 

（４）鹿島市において、マイナンバーカード及びマイナ保険証の申請・交付

におけるトラブルについて 

（５）マイナンバーカード及びマイナ保険証の交付後のトラブルについて 

（６）総点検の有無について 

２．生涯現役社会に向けた高齢福祉施策について 

（１）鹿島市における高齢者の現状と将来推計について 

（２）鹿島市のおける高齢者の医療費の推移について 

（３）高齢者保健福祉の政策目標と重点課題について 

（４）介護予防の推進について 

（５）シルバー人材センターの現状と課題について 

 

 

６． ３番議員 笠 継 健 吾 （担当部長・担当課長） 

１． 市道の整備について 

（１）過去３年間の地区からの市道整備の要望は、年毎に何件か 

（２）整備要望の大まかな内容とその件数は何件か 

（３）できていない件数と内容はどうか 

（４）できない主因は何か 

（５）市道整備の予算計上はどうなっているか 

２．鹿島市の水道事業について 

（１）水資源について現在の状況はどうか 

（２）大木庭の水道施設計画地について 

（３）簡易水道組合、小規模水道組合の要望はないか 

３．子育て支援について 

（１）放課後児童クラブの現状はどうか 

（２）放課後児童クラブの待機児童はいないか 

（３）支援員は充分か 
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７． ２番議員 宮 崎 幸 宏 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．令和４年度決算に基づく鹿島市の財政状況に関すること 

（１）財政指標について 

（２）財政健全化について 

２．佐賀県事業に関係する鹿島市の重要施策に関すること 

（１）佐賀県立大学の誘致について 

（２）有明海沿岸道路の早期整備について 

（３）ＪＲ肥前鹿島駅周辺整備事業について 

３．鹿島市のＤＸ（デジタル・トランスフォーメーション）に関すること 

（１）ＤＸに関するこれまでの取り組みについて 

（２）ＤＸ社会の実現に向けた展望及び計画について 

 

 

８． ７番議員 樋󠄀 口 作 二 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．ＳＤＧｓ未来都市としての米文化について 

（１）鹿島市における新米の生育状況について 

（２）鹿島市におけるコメの自給率について 

（３）人の食べ物としてのコメの価値について 

（４）米の値段について 

（５）自然界における水田の機能について 

（６）鹿島市における減反等の実態について 

（７）学校給食における米食について 

（８）ＳＤＧｓ未来都市としての米食について 

 

 

【 １０月５日（木）】 

 

９． ５番議員 池 田 廣 志 （市長・担当部長・担当課長） 

１． 鹿島市が活気を取り戻し、夢が描けるまちづくりを 

（１）秋田県にかほ市との姉妹都市提携をし、企業誘致に繋げる考えは 

（２）広域高速交通ネットワークの整備・促進を図る考えは 

  （有明海沿岸道路と国道 498 号（スマートインターチェンジの新設を含

む。）） 

（３）寶篋墖山
ほうきょうとうざん

（湯ノ峰山）は有明海や多良岳山系を見渡せるのと、湯が出
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ていたとの文献がある面白い山なので、再開発を。 

２．災害に強く、みんなが安心して暮らせるまちづくりについて 

（１）６月３０日、７月３日と１０日は、鹿島市でも１００ミリ以上の雨が 

  降り、中川・黒川・石木津川の水位が上昇したのに可動堰が倒れない。 

  これでは、地域住民の不安を煽っている。 

 

 

１０．９番議員 松 田 義 太（市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

鹿島市が直面する政策課題について 

１．ＪＲ長崎本線について 

（１）この１年で見えてきた在来線の課題について 

（２）利便性向上と利用促進の取り組みについて 

（３）ＪＲ九州への改善要望の状況について 

（４）その他交通機関との連系について 

２．今後の観光戦略について 

（１）新たな観光戦略の検討及び２０２４国スポとの連携について 

（２）県・近隣自治体との連携について 

３．部活動の地域移行について 

（１）地域移行の課題について 

（２）地域移行の進捗状況について 

（３）地域、スポーツクラブ、外部団体との連携について 

 

      

１１． １２番議員 伊 東  茂 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．インボイス制度導入による小規模事業者への影響と負担について 

（１）インボイス制度導入の具体的内容について 

（２）課税売上高１，０００万円以下の免税事業者、９月時点の市内の状況 

（２）適格請求書（インボイス）発行事業者の登録申請状況について 

（３）インボイス制度の改正による経理事務負担の増加について 

２．物価高騰による市民生活の厳しい現状について 

（１）燃料・資源コスト高騰に価格転嫁出来ない自営業者の現状について 

（２）食料品・日用品の値上げラッシュで節約が限界の市民生活について 

（３）物価高騰による食育・学校給食への影響について 

（４）物価高騰への支援策の継続の必要性に伴う自主財源（ふるさと納税 

など）の確保について 
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【 １０月６日（金）】 

 

１２． １５番議員 中 村 和 典 （市長・担当部長・担当課長） 

１．多良岳土地改良区の再編対策について 

（１）現状と課題について 

（２）要望事項に対する対応について 

（３）今後の支援策について 

 ２．第１次産業におけるＳＤＧｓ・脱炭素化等の取り組みについて 

（１）太良町と取り組む広域連携事業について 

（２）農業・林業・水産業分野での取組みについて 

（３）鹿島市独自の取り組みについて 

３．農業分野におけるＤＸの取り組みについて 

（１）農業版デジタル化・ＩＴ化の現状と課題について 

（２）鹿島市における取り組みについて 

  （スマート農業の実例・補助事業の活用等） 

 

   

１３． １１番議員  田 一 美 （市長・担当部長・担当課長） 

１．耕作放棄地対策について 

（１）イノシシの駆除対策の強化について 

（２）農地流動化による果樹団地造成について 

（３）農村公園、家庭菜園等への取り組みについて 

２．空き家対策について 

（１）空き家の現状とこれまでの取り組みについて 

（２）対策上の問題点・課題について 

（３）今後の取組方針について 

 

 

１４． １０番議員 勝 屋 弘 貞 （教育長・担当部長・担当課長） 

１．学校施設の改善について 

  ～インクルーシブ教育・災害時の避難場所という観点から～ 

（１）バリアフリーとダイバーシティという考え方 

（２）トイレの洋式化について 

（３）感染症対策について 
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２．西部中学校の体育館について 

（１）コウモリの糞被害について 

（２）床面の傾きについて 

３．不法投棄問題について 

 （１）現状と対応について 


